
!

青
浦
区
淀
山
湖
地
区
做
好
!水
文
章
"

本
报
记
者
徐
程

摄

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑/刘珍华 视觉设计/戚黎明2018年12月7日/星期五

综合新闻 7

村民安置房落实为何一波三折？
奉贤区政府!确保明年春节前所有动迁户安置到位

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）记者昨天从上海
市水务局与青浦区政府获悉，青浦区淀山湖地
区将围绕“世界慢湖区、江南新水乡、诗画梦田
园”的总体目标定位开展建设，力争到 !"#$年
形成具有国际影响力的世界湖区品牌。

淀山湖地区包括“青西三镇”（朱家角镇、
金泽镇和练塘镇），既是典型的郊野生态型地
区，又是上海 !"#$总规中明确的四大跨区域
战略协同区之一“环淀山湖战略协同区”的重
要组成部分。##%平方公里区域集中了上海
全部 !&个自然湖泊，形成了“大湖'小湖'河
网”水系空间，水面率超过 !()。
据了解，已编制完毕的《上海市青浦区淀

山湖地区风貌规划》建议，淀山湖地区通过采
取岛洲造景营造湖中水岛、在东岸建设长堤、
增加观景平台和漂浮码头等观景点的方式，
让沿湖景色更生动；加强区域统筹，多方共同
协调环湖功能，构建一镇多点、活力共享的世

界湖区。“一镇”以朱家角为核心，“多点”以金
泽、锦溪、淀山湖等镇形成次级服务节点。
在河道景观风貌提升方面，软质和自然

岸线将尽量予以保留，硬质驳岸将结合植物
浮岛进行景观化改造，保留自然弯曲河道，力
争恢复淀山湖地区水网纵横的肌理面貌。组
织水上巴士、皮划艇等特色交通方式，塑造
“泛舟湖荡，摇橹赏景”的水上体验。

此次规划也特别对朱家角地铁站前片
区、华为研发地块和“蓝色珠链”片区三个拟
近期实施的重点项目片区进行了风貌控制指
引。其中，朱家角地铁站前片区将积极利用贯
穿片区的水系，形成不同水系形态，包括湿
地、溪水等，将城市生活引向水边；华为研发
地块将营造“产、绿、水、人”相结合的生态型
园区；“蓝色珠链”片区为沿火泽荡—封漾
荡—北横港—大莲湖的区域，将围绕连绵的
湖荡群做“湖'”文章。

青浦淀山湖打造“世界慢湖区”
! ! ! !本报讯（首席记者 连建明）昨晚欧洲三
大股市暴跌，跌幅均超过#)，德国股市从高
点下跌累计跌幅达到!")，进入技术性熊市。
美国股市则上演反转好戏，收盘跌幅收窄。

周四，德国*+,#"指数报收&"(&"-%(点，
跌幅达#-..)，创出#年来最大单日跌幅，同
时创出两年新低。*+,#"指数今年&月创出历
史最高点&#$%/-((点，至今累计跌幅已达

!")；英国富时&""指数周四报收/0".-"$点，
跌幅为#-&$)，创出两年新低；法国1+1."指
数报收.0("-./点，跌幅达#-#&)。

美国股市周四开盘后承接周二跌势，道
琼斯指数一度下跌0""多点，但随后上演大反
转。至收盘，道琼斯指数跌"-#!)报 !.%.0-/0

点，标普 $""指数跌 "-&$)报 !/%$-%$点，纳
斯达克指数涨 "-.!)报 0&((-!/点。

德国股市进入技术性熊市

! ! ! !本报讯（记者 马丹）过去!"年，上海学
前教育信息化坚持信息化助推教育现代化的
理念目标，现已初步建成一个数字化、智能
化、自动化的互联网'学前教育平台。记者从
日前举行的上海学前教育信息化工作会议了
解到，!"&%年将是新一轮上海学前教育三年
行动计划的起始年，上海学前教育信息化将
进入!-"时代。
据介绍，上海已建立了由上海学前教育网

与园园通平台下的直报通、课程通、家园通组
成的“一网三通”应用集群，有效提升了本市幼
儿园信息化管理能级。杨浦区翔殷路幼稚园、

静安区安庆幼儿园、长宁实验幼儿园等!"所数
字化实验幼儿园进行先行先试，打造园所信息
技术创新应用的示范。在这些试点幼儿园，数
字化生活和学习已经渗透到幼儿的日常生活
中：一张小小的电子门卡不仅能刷卡，还能帮
助记录体温、用餐、服药等情况；戴上无线耳
机，孩子自己录制电子书……
市教委信息中心学前信息部常务副主任

茅红美认为，进入学前教育信息化!-"时代，
更需要教育者从儿童发展的视角实现从应用
到智用的飞跃，用社会化、大数据、跨界思维
去考虑教育信息化的发展方向。

!"所幼儿园先行先试"数字化#

上海学前教育信息化迈入2.0时代

张江高科的工行速度
! ! ! !张江高科技园
区! 被誉为中国硅
谷! 位于上海浦东
新区中南部! 与陆
家嘴" 金桥和外高
桥开发区同为上海
浦东新区四个重点
开发区域! 是浦东
沐浴改革开放春风
的铿锵有力注脚#

! ! ! ! &%%%年 0月，上海市政府决定实施“聚
焦张江”产业发展战略，集中体现创新创业
的主体功能，首开项目是张江科教创业园
区。规划中的“张江科教创业园区”总面积 &

平方公里，其核心功能为“一流科教成果的
研究与转化”，将建高标准的技术配套服务
设施，包括同步辐射光源、大型计算机中心、
大型公共实验设施等。

当时工行上海张江支行得知这一消息
后，马上由行长室牵头成立项目评估小组，
在上海分行的大力支持下，集中力量由小组
.人只用了三天时间完成了近四万字的包
含了大量的数据演算、综合分析和文字说明
的项目评估报告，为贷款的最终审定和银企
合作签约赢得了宝贵的时间。然后到 %月 &

日签定银企双方全面合作协议书，整个过程
工行仅仅用了 .&天。这在张江创下了为之

瞩目的工行速度，也充分赢得了园区的信
任。

该笔项目贷款是张江高科技园区将建
成上海技术创新示范基地的消息公布后，该
园区获得的首笔巨额银行贷款。工行主动、
高效的金融服务在园区内有口皆碑，留下了
深刻印象，时任张江集团总经理表示：凡今
后园区内需贷款的项目首推工商银行。
此事被上海市当时多家主流报纸如《解

放日报》和《新民晚报》等刊登报道，题目为
《笔笔贷款放在关键时———工商银行上海市
分行鼎力支持张江高科技园区发展》。工行
积极支持上海高科技产业的发展，同样得到
市里领导的充分肯定并称赞具有战略眼光。
目前，张江高科技园区正向着世界级高科技
园区的愿景目标阔步前进，改革开放下张江
的高速飞跃发展也证明了这点。

"

张江的旧貌与新颜

! ! ! ! !"&/年，因小区容积率调整，列入建设规
划的二期房面积大幅减少，导致奉贤区新港
村部分村民的安置房出现缺口；多方协调后，
总算腾出了大居的房源“补位”，又因初定的
价格上涨，引发部分村民不满和质疑，他们多
次向市、区信访部门反映，日前，奉贤区终于
拿出解决方案，有望让村民尽快搬入新居。

近日，记者跟随市委信访督查工作小组
前往奉贤区，督查典型信访案件处理进展，也
为今后处理类似的信访案件总结经验。

问题 安置久拖不决
!""0年，因上海应用技术大学迁入以及

周边道路、水系建设，奉贤海湾旅游区对新港
村实施动迁，并在海湾旅游区新家园小区为
村民安置了一套动迁房，但仍有&""多户村民
需要补足额外的安置面积。!"&/年&"月，有关

部门通知村民，按照相关规定，新家园二期容
积率要做调整，小区房源不足，将在奉贤区南
桥东大型居住社区（以下简称“大居”）分配剩
余安置房，但村民需补差价每平方米0"""元。
在征得部分村民同意后，奉贤区便安排他们
看房，并登记了具体单元号。但去年，村民又
被告知，购置价提高到了每平方米%"""元，这
一决定引发村民不满。
“安置房拖了这么久没有动静，我们本来

就很着急，现在好不容易有点眉目，价格又朝
令夕改，我们没法接受！”村民沈阿姨的想法，
也代表了其他村民的心声，在与奉贤区相关
部门协商无果后，他们从去年底开始，向市、
区两级信访部门多次走访投诉，但仍未得到
满意的答复。

波折 价涨引发纠纷
对于村民的质疑，奉贤区相关部门解释

说，新港村当初动迁，需要安置面积#-&万平方
米，但!"&/年海湾新家园小区因容积率调整，

一、二期建设安置总面积仅为!-$万平方米，房
源出现了明显缺口，因此海湾旅游区向区政
府申请在大居调剂("""平方米房源，以缓解
房源不足的困境。此后他们安排动迁户到大
居实地看房，动迁户也表示接受。关于安置房
价格问题，最初测算，动迁户需承担每平方米
0"""元，但后来考虑到大居房源开发成本的
因素，才确定为每平方米%"""元。

在听取了各方当事人的陈述后，督查组
认为，动迁安置是关乎群众切身利益的民生
问题，也是备受社会关注的热点，动迁安置房
久拖不决引发村民投诉背后，反映了有关部
门回应群众关切不足，对容积率调整可能引
发的问题预判不够。

解决 协调拟定方案
今年&"月，奉贤区主要领导接待沈阿姨

等村民代表后，协调多个部门，最终拍板定
案：由海湾旅游区到大居购置部分房源，让第
一次安置面积不足的村民既可以就近选择新

家园小区二期房源，也可以选择大居的调剂
房源，并要求区房管局、海湾旅游区及时办理
相关手续，确保在明年春节前完成大居房屋
置换工作。

得知这样的结果，沈阿姨和其他村民如
释重负，“其实我们的要求很简单，就是想早
日拿到自己应得的房子，虽然拖的时间有点
久，但结局还是圆满的，价格我们也接受了，
毕竟大居的生活环境和配套设施十分完善，
我们现在就盼着入住呢！”

奉贤区表示，将虚心接受督查组的意见，
下一步会加快实施安置方案，确保明年春节
前所有动迁户安置到位。
“只要市民的诉求是合理的，我们就应该

想方设法解决，不能因为暂时有困难，而让老
百姓来埋单，宁可把麻烦留给我们，也要把好
事办好，让群众满意。”市信访办王剑华表示，
“城市建设发展中，小区容积率可以‘变’，但
我们为民服务的宗旨和担当永远不能‘变’！”

本报记者 房浩
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